

ACCEPTABILITÉ D'UN PROJET MAJEUR :

L'IMPORTANCE D'UNE VISION PARTAGÉE



FÉDÉRATION
QUÉBÉCOISE DES
MUNICIPALITÉS

porte-parole
DES RÉGIONS



PORTE-PAROLE DES MUNICIPALITÉS ET DES RÉGIONS DU QUÉBEC, LA FQM SE FAIT UN DEVOIR DE DÉFENDRE L'AUTONOMIE MUNICIPALE TOUT EN PRIVILÉGIANT LES RELATIONS À L'ÉCHELLE HUMAINE.

Elle tire son inspiration, son esprit de concertation et d'innovation de ses quelque 1 000 municipalités et MRC membres et des quelque 7 000 élu(e)s qu'elle représente.



LE MONDE URBAIN ET LE MONDE RURAL

Seulement 10 villes ont plus de 100 000 habitants et ces dernières représentent moins de 1 % du territoire municipal du Québec.



LA TABLE SUR LE DÉVELOPPEMENT LOCAL ET RÉGIONAL (TDLR) C'EST :

Table de travail avec des représentants des regroupements professionnels et partenaires de la FQM

- Rehausser l'image des services de développement des MRC
- Mettre en place des indicateurs de performance pour mieux communiquer avec le gouvernement
- Alimenter le C.A. en matière de politique publique en lien avec le développement
- 4^e RV d'avril dernier : Les MRC au cœur de l'intelligence économique territoriale



L'IMPORTANCE D'UNE MRC AU SEIN DU DÉVELOPPEMENT :

- Le schéma d'aménagement du territoire
- La concertation des élus locaux et régionaux
- Responsabilité du développement local et régional
- Du financement et des ressources humaines



LA GASPÉSIE ET LA MRC DU ROCHER-PERCÉ :

- Longtemps en décroissance économique
- Reprise d'une croissance économique
- Solde migratoire positif
- Indice du bonheur le plus élevé du Québec



UNE CIMENTERIE AU SEIN DE LA PLANIFICATION TERRITORIALE :

- Prévues au schéma d'aménagement depuis les années 90
- Conseil des maires avec une vision claire
- Citoyens conscients qu'une cimenterie est prévue au schéma
- Plan de développement en amont et en aval



LA VENUE DE CIMENT McINNIS :

- 2014 : M^{me} Pauline Marois fait une annonce qui devient un « game-changer »
- La réaction des citoyens surprend le Québec



LES OBJECTIFS DE DÉVELOPPEMENT DE LA MUNICIPALITÉ ET DE LA MRC :

- Amélioration de la qualité de vie des citoyens
- Maximisation des retombées économiques pour notre milieu
- Réduction des GES
- Mise en place d'une nouvelle filière économique



LA MRC EN ACTION :

- Mise en place du comité de maximisation des retombées économiques présidé par le maire de Port-Daniel-Gascons
- Démarche territoriale afin de répertorier un inventaire de terrain industriel et d'infrastructures
- Mise en place d'un benchmark pour une démarche de prospection industrielle
- Création du pôle des technologies propres



UN PÔLE DES TECHNOLOGIES PROPRES AVEC DES OBJECTIFS CLAIRS :

- Réduire les GES en travaillant avec Ciment McInnis afin qu'ils réduisent leur utilisation du coke de pétrole de 25 à 30 % (carbon adaptation)
- La mise en place d'une technologie innovante afin de capter le CO₂ (carbon captation)
- Création d'une nouvelle filière industrielle en technologies propres à l'image de la Gaspésie



DES ENJEUX À L'IMAGE DU QUÉBEC ACTUEL :

- Le manque main-d'œuvre
- La pénurie de logements



UNE PLANIFICATION STRATÉGIQUE :

- Vision holistique du développement en tenant compte de l'environnement et du paysage
- Mise en place de mesures pour l'accès à l'habitation
- Démarche majeure pour stabiliser la situation démographique



LA MRC AU CŒUR DE L'ACCEPTABILITÉ SOCIALE ET D'UNE VISION PARTAGÉE :

- Citoyens avisés
- Entreprises impliquées
- Élus du conseil de ville et conseil des maires en synergie
- Orientations qui respectent le positionnement de toutes nos municipalités
- Collaboration avec les MRC et communautés avoisinantes



LES MRC : PREMIÈRE LIGNE EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT

- Vision de développement à long terme
- Planification du développement
- Animation du milieu (information et implication)
- Mise en place des conditions favorables au développement
- Soutien aux entrepreneurs peu importe sa taille ou son stade de développement.



FÉDÉRATION
QUÉBÉCOISE DES
MUNICIPALITÉS

porte-parole
DES RÉGIONS